

Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 115 (1949)

Heft: 11

Rubrik: Ausländische Armeen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AUSLÄNDISCHE ARMEEN

Diskussion um die Luftwaffe

Der französische Kommandant Lacombe nimmt in «Forces Aériennes Françaises» Stellung zur Art der Führung eines zukünftigen Krieges. Er vertritt die Meinung, daß die Entscheidung in der Luft ausgefochten wird. In einem ersten Abschnitt ist versucht, die Aufgabe der Luftstreitkräfte im weiteren Sinn zu umschreiben und auch die generelle Art der Lösung. Ergebnis: offensiv und nicht defensiv. In einem folgenden Abschnitt betrachtet er die Mittel und legt dar, daß für lange Zeit die Bombardierung auf große Distanz, z. B. 6000 km, ohne Mitwirkung des Menschen nicht möglich ist. Er schildert dabei die mögliche Verbindung von Technik und Mensch. Für die vollautomatisierte Bombardierung auf kurze Distanz, maximal 500 km, dürfte die heutige Technik bereits befriedigende Ergebnisse erwarten lassen. Aber in Verbindung mit der Truppe wird für den Eingriff in den Erdkampf ohne die üblichen Flugzeuge nicht auszukommen sein. Für die Fliegerabwehr vom Boden aus sieht der Verfasser in Zukunft weniger die Jagdflugzeuge als die Raketenbeschüsse eingesetzt. Die in der Vergangenheit zu Ruhm gelangte Jagd wird in Zukunft nur noch eine zweitrangige Rolle spielen können und vor allem als Erdkampfwaffe respektive deren Schutz ihre Bedeutung haben.

«(Forces Aérienne Françaises», April 1949, -E-)

Die Artillerie in der amerikanischen Panzer-Division

Seit Kriegsende wurde die Artillerie in der amerikanischen Pz.Div. bedeutend verstärkt. Zu den drei Abteilungen 105-mm-Selbstfahrtartillerie (total 54 Geschütze) ist neu die 155-mm-Selbstfahr-Abteilung hinzugekommen, weil die im Kriege den Pz.Div. von Zeit zu Zeit zugeteilten gezogenen 155-mm-Abteilungen nicht immer befriedigten. Neu ist ebenfalls eine Selbstfahr-Flab-Abt., wobei die 40-mm-Zwillinge auf gepanzerten Raupenchassis montiert sind, die 12,7-mm-Vierlinge vorläufig noch auf Zwitterfahrzeugen, die aber auch durch Raupenchassis ersetzt werden sollen.

Auffallend ist die starke Vermehrung der Art.Vrb.Of. und der vorgeschobenen Beobachter, wie sie aus der folgenden Übersicht hervorgeht:

Vor 1949	Seit 1949
Vrb.Of.	Vrb.Of. 14
Vorgeschobene Beobachter 9	Vorgeschobene Beobachter 29

Mit dieser Dotations kann jeder Kampf-Einheit der Pz.Div. direkt ein vorgeschobener Beobachter zugeteilt werden. Während der bisherigen Organisation kam der vorgeschobene Beobachter mit seinem eigenen Panzerfahrzeug zu den Einheiten. In Zukunft steht in jeder Panzer-Einheit ein Kampfwagen zur Verfügung des Art.Of., der mit der entsprechenden Funkverbindung zur Artillerie ausgerüstet ist. Mit dieser Lösung wird die Artillerie von der Ausbildung der Kampfwagenbesatzung entlastet. Bei der Abkommandierung zu den Inf.Einheiten bringt der Artillerie-Offizier nach wie vor sein eigenes Fahrzeug mit.

Interessant ist die Feststellung, daß sich die Artillerie in der Pz.Div. von der Artillerie in andern Verbänden weniger durch die Organisation, Ausbildung usw. unterscheidet als vielmehr durch die Tatsache, daß auch sie «Kampf-Artillerie» sei und vor allen Dingen höchste Beweglichkeit, größte Schockwirkung, den Drang nach vorne und die Aufrechterhaltung des Kontaktes mit dem Gegner schulen und pflegen müsse.

«Armored Cavalry Journal», Mai/Juni 1949, -St-)